



東小だより

令和2年6月 発行 No. 421

南砺市立福光東部小学校

URL <http://fukumitsutobu-e.el.tym.ed.jp/>

E-mail fukumitsutobu-es@tym.ed.jp

学校本来の役割を果たす

校長 前田 佳弘

学校が再開した6月1日(月)、朝の会の時間に校内放送で子供たちに向けて次のような話をしました。

今日から、学校での学習を始められることになりました。4月11日(土)から51日間。途中、地区別に4回の登校日はありましたが、夏休みよりも長いお休みになっていました。

このお休みの間、みなさんが感染症になったり事件や事故にあったりすることなく、元気で安全に過ごせたのは、なによりうれしいことです。これは、自分から体温を測ったり手洗いやうがいをしたりして、みなさん自身が自分の健康を守ったこと、おうちの方や地域の方のおっしゃることをよく聞いて安全に気を付けたことのあらわれです。6月からもこれらのことを続けて習慣づけ、健康と安全を守りましょう。特に学校での感染を防ぐために、距離を保つこと・手を洗うこと・マスクを着けることに心がけましょう。

お休みのはじめのうちは、楽しく感じていた人もいたでしょう。自分から本を読んだり家庭学習をしたり運動したりしていた人もたくさんいるでしょう。けれど、先生や仲間のお話を聞いたり、仲間と思いや考えを伝え合ったりして学ぶことの楽しさ、おもしろさは、やはり学校でないと味わえません。

みなさんは、いま「仲間と学びたい」という気持ちを高めていることでしょう。その気持ちを忘れず、学校で過ごす時間と学校で共に過ごす仲間を大切にしてほしいと思います。

お休みが続いた分、1学期の終わりは8月7日(金)まで延ばすことになりました。1学期は73日、学校に来る予定でしたが、終わりを延ばしても53日にしかなりません。少なくなっている分、なおさら学校で過ごす時間と学校で共に過ごす仲間を大切にしましょう。

みんなが健康で安全に、そして時間と仲間を大切に、1学期を過ごしましょう。

学校が再開して半月あまりたちました。梅雨入りし、蒸し暑さも加わってきましたが、子供たちは、おむね元気に登校しています。入学式のあと、三日登校ただけで臨時休業に入ってしまった1年生も、多くの児童は学校生活のリズムに慣れ、学習しています。

梅雨入りした日、6年生の女の子が休み時間に声をかけてくれました。「委員会で、7月に児童集会を計画していました。『三密』にならないようにやり方をよく考えるので、集会をやりたいです。」

あとで担任に聞くと、この子だけでなく「中止になった運動会に代わる行事はできないか」と考えている児童もいるとのことでした。頼もしい限りです。

ともすると、私たち教員は「危機管理」の意識が先走りします。それを言いわけに「とにかく今年は無理だろう」と何事につけ消極的になっていないか、子供たちが気付かせてくれたように思いました。

感染症対策の必要性はもとより時間の制約もあります。厳しい状況ではありますが、教科の学習だけでなく、児童会活動や学校行事等の機会を通して子供たちの「やる気」を引き出し、子供たちが「仲間と学ぶ」よさをいっそう感じるができるよう、手立てを尽くしたいものです。それが、集団活動を通して子供たちの学びと育ちを支援する、学校本来の役割を果たすことにつながると考えています。

なかよし活動班会食

6月16日(火)になかよし活動班会食を行いました。「1年生に入学おめでとうの気持ちを伝えたい」「他の学年の人とも仲よくなりたい」という6年生の思いから実現しました。6年生は1年生に手作りのメダルをプレゼントし、受け取った1年生はとてもうれしそうでした。

長い休校期間があり、全校で遊んだりするのは今年度初めての機会だったため、どの学年の子供も楽しく会食をしたり遊んだりすることができました。



2年生 校区の「すてき」を見つけよう

2年生では、生活科「どきどき わくわく まちたんけん」の学習を行っています。まず、個人で校区の「すてき」を調べ、それぞれが調べてきた場所を2年生のみんなで紹介し合いました。そして、「吉江・山田コース」「吉江・北山田コース」の2つに分かれ、6月10日に校区探検を行いました。

吉江・山田コースが訪れた南砺消防署では、消防車や救急車を見せていただいたり、事前に考えた質問に答えていただいたりしました。他に、山田ふれあい館や福光駅の見学をしました。

吉江・北山田コースが訪れた美知の里では、足湯に入ったり、ツリーハウスに登ったりと、様々な体験をさせていただきました。他に、ささら屋・田中八幡宮・インディゴファニチャーの見学をしました。

校区探検を通して、自分たちの住む地域に関心を持ち、多くの「すてき」に気付くことができました。探検を終えた子供たちは、「今回の学びを、たくさんの人に伝えたい」と、各コースごとにまとめに取り組んでいます。



5年生 田植え

5年生は、5月25・26日の登校日に、地域の米作り講師斉藤さんをお迎えして田植えを行いました。最初は田んぼに入ることを怖がっている様子でしたが、次第に慣れ、友達と声を掛け合いながら上手に苗を植えていました。田植えをした後は、「昔の人はこんなに苦労して田植えをしていたのか。」「自分たちで植えたお米を早く食べたいな。」と、米作りに関心を高めていました。



【7月の行事予定】



1	水	1・2年 交通安全教室	17	金	
2	木	クラブ 123年下校 14:55・456年下校 15:45	18	土	第6学年 行燈福光駅前取付け(展示～26日)
3	金	上履き洗いの日	19	日	
4	土	育友会 親子歯磨きチェック(～5日)	20	月	全校一斉 15:20
5	日	第3学年 自転車の安全な乗り方教室	21	火	
6	月	家庭学習定着週間(～12日) 全校一斉 15:20	22	水	
7	火		23	木	海の日
8	水		24	金	スポーツの日
9	木	委員会 1234年下校 14:55・56年下校 15:45	25	土	
10	金		26	日	第4学年 星の観察(雨天中止) 17:30～20:30
11	土		27	月	全校一斉 15:20
12	日	育友会 アウトメディアチャレンジ(～16日)	28	火	
13	月	全校一斉 15:20	29	水	
14	火		30	木	委員会 1234年下校 14:55・56年下校 15:45
15	水		31	金	
16	木	クラブ 123年下校 14:55・456年下校 15:45			

※1学期の終業日は8月7日(金)です。